

Zeitschrift: Journal forestier suisse : organe de la Société Forestière Suisse
Herausgeber: Société Forestière Suisse
Band: 51 (1900)
Heft: 2

Rubrik: Divers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

président M. A. Veillard, député et maître de forge à Morvillars, une position très considérée et des droits à la reconnaissance de tous les amis des forêts.

La dernière manifestation de son activité a été la publication de cet *Agenda du forestier* que nous annonçons aujourd’hui et dont le but, conforme en cela aux statuts de la société, est de vulgariser les connaissances théoriques et pratiques forestières. Ce sont quelques membres de la société qui se sont chargés de sa rédaction, et nous nous plaisons à reconnaître qu’ils se sont acquittés de leur mission avec autant de sens pratique que de succès. Il était en effet très difficile de condenser, sur 300 pages, et d’une manière claire et accessible au laïque comme au technicien, une aussi grande quantité de matériaux utiles.

La lecture de ces renseignements, en ce qui concerne particulièrement l’organisation du personnel, les aménagements, la police, la législation et la statistique, préparerait admirablement ceux de nos collègues suisses qui auraient l’intention de prendre part au Congrès international de Paris.

Nos félicitations à la Société de Franche-Comté pour cette nouvelle preuve de sa féconde activité.

Les stations forestières de recherches. Discours prononcé à l’occasion de l’anniversaire de Sa Majesté l’empereur Guillaume II. le 25 Février 1899, par le recteur de l’Université Prof. Dr Lorey. Tubingen 1899. Chez H. Laupp, éditeur. 27 pages in-8°. Prix broché 80 pf.

Ce discours, qui expose d’une manière très claire au lecteur, les problèmes les plus difficiles de la science forestière, est tout à fait remarquable au point de vue du fond et de la forme. Après avoir rappelé brièvement les circonstances qui ont exigé l’établissement des stations, l’auteur jette un coup d’œil en arrière sur leur développement, dès les premiers efforts de Carl Heyer en 1845 jusqu’à nos jours.

S’arrêtant plus spécialement à la station wurtembergeoise, il décrit son organisation et loue l’activité avec laquelle elle s’est occupée des lois de l’accroissement de l’épicéa, du hêtre, du sapin, du pin et du chêne. Il relève ensuite l’influence de ses travaux sur l’éducation des massifs et l’introduction d’essences exotiques.

L’auteur termine en fixant la nature des recherches dont les stations peuvent et doivent se charger et en proclamant la nécessité d’abandonner au travail individuel toutes les recherches qu’il est capable de mener à bien.

Nous attirons sur cette brochure l’attention de tous les forestiers romands qui s’intéressent aux recherches forestières.



Divers.

Récolte de graines forestières.

Il ressort du Bulletin de Janvier, distribué par la maison Keller à Darmstadt, que le marché grainier est moins pauvre que ne le faisait croire le Bulletin de novembre, et que l’on pourra obtenir, en bonne qualité, des graines de pin sylvestre, d’épicéa, de pin Weymouth, de pin noir et de chêne.

